

**Frecios de suscripción Pesetas**  
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50  
 En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00  
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.  
 Números sueltos 10 céntimos.

# El Liberal

**Precio de los anuncios Pesetas**  
 En la primera plana y gacetillas, línea . . . 0'20  
 En cuarta plana, id. . . 0'12  
 Comunicados, id. . . 0'25  
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.  
 Los suscriptores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, sábado, 12 de Mayo de 1888.

N.º 2060.

## SECCION POLITICA

### El Papa y la cuestion irlandesa

La mision que el duque de Norfolk llevó á Roma cuando se celebraba el jubileo de Su Santidad, ha producido los frutos que el gobierno inglés se prometía. Leon XIII hablará de un momento á otro, dirigiéndose al episcopado y al clero de Irlanda aconsejándoles el plan de conducta que deben seguir para poner término á la agitacion que reina en aquella desgraciada isla hace muchos años.

El hecho tiene una importancia excepcional, así porque indica la debilidad del gabinete conservador para reprimir, sin más medios que los de las leyes, el movimiento del pueblo irlandés á favor del *home rule*, como por la intervencion de la potestad pontificia en el gobierno de los Estados.

El ejemplo dado por Bismarck el año último, ha tenido imitadores: llamó en su auxilio el canciller á la influencia romana para reducir al partido católico, sin otro objeto que el de sacar triunfante una mayoría considerable en el Reichstag, que votase sin vacilar los proyectos militares del imperio, y llama ahora lord Salisbury á la misma influencia para que intervenga en los asuntos interiores del Reino Unido. Si los casos son distintos, la naturaleza del hecho es la misma. Dos grandes naciones europeas, fuertemente constituidas, acuden á un poder extraño para arreglar cuestiones de política interior.

Está por ver el resultado que tendrá la intervencion del Papa en este deficitísimo pleito mantenido entre Irlanda y la Gran Bretaña. Hace próximamente dos años, á poco de caer Gladstone y de ser llamado para sustituirle lord Salisbury, se entablaron negociaciones con Roma. Dijose entonces que el Vaticano se mostraba propicio á secundar las miras del gobierno de Londres. No bien corrió el rumor entre los nacionalistas, entre los partidarios del *home rule* y entre el clero católico, se levantó unánime un grito de protesta. No queremos, dijeron, la ingerencia romana, sino en aquellos asuntos religiosos que afectan directamente á la salvacion de nuestras almas: si el Papa se coloca de parte de nuestros opresores, respetaremos su mandato pero no lo acataremos: continuará nuestra obra como si tal mandato no existiera, y puesto que se trata de perpetuar la injusticia, y mermar nuestra libertad y desconocer nuestro derecho, combatiremos contra nuestro enemigo, el gobierno inglés, sin detenernos á pensar de donde, cuando y en qué forma recibe sus armas.

Fué tan grande la agitacion que produjo el solo anuncio de la noticia, que algunos hablaron de la posibilidad de que estallase un cisma. Interrogados varios obispos sobre su futura actitud, se encogieron buenamente de hombros. No contestó de la misma manera el clero bajo. Este se expresó en términos resueltos, manifestando que si recibía el encargo de dar á conocer á sus fieles las órdenes del Vaticano, se limitaría sencillamente á leerlas en los pú-

pitos, á reserva de trabajar así que bajase de ellos con más denuedo, si cabe, que antes, por la causa de Irlanda.

No sabemos por qué pero las negociaciones quedaron interrumpidas. Quizá por consejo del mismo pontífice nadie volvió á hablar del asunto y se creyó por muchas personas totalmente abandonado. Más á poco desembarcó en las playas de Irlanda monseñor Persico, enviado por Leon XIII con una comision especial, y bien pronto se supo que esta comision no tenia otro objeto que averiguar las verdaderas causas que tratan perturbada á la isla.

Son completamente desconocidos los informes que habrá dado al Papa su comisionado: lo que se sabe es que despues de llegar á Roma se reanudaron las antiguas negociaciones, y que de un dia á otro, quizá en el de hoy Leon XIII autorice con su firma un breve condenando por inmorales el plan de campaña que aconsejaron á todos los irlandeses los diputados O'Brien y Dillon. El plan de campaña, como nuestros lectores recordarán, pues repetidas veces nos hemos ocupado de él, consiste en un compromiso que obliga á todos los arrendatarios y campesinos á no pagar á los dueños de la propiedad los altísimos precios que estos piden por el arriendo de sus fincas, y á negar hasta el pan y el agua á cuantos simpatizan con el gobierno inglés ó con los propietarios de las tierras. El *boycottage*, como así se llama á este sistema, que aísla en absoluto á quien se proponga favorecer los intereses de los *landlords*, produjo excelentes resultados. Puso en el caso al gobierno de enviar á la isla fuertes destacamentos de tropas y una legion de agentes de policia, creándose así una situacion cada vez más tirante entre los opresores y los oprimidos; obligó á muchos propietarios á bajar considerablemente el precio de los arrendamientos, y, por fin, forzó, mal de su grado, al Parlamento á dictar no hace mucho tiempo aquella resolucion, semejante por sus alcances á un acuerdo revolucionario, por medio de la cual se disminuía el importe de la renta.

El plan de campaña, hay que confesarlo, es un procedimiento brutal y cruel: la desesperacion tiene esas formas horribles; pero no es menos cruel ni menos brutal esa tenacidad inhumana del gobierno inglés en tratar á la isla como si fuera campo enemigo, y ese insolente orgullo británico que juzga como cosa despreciable á la raza irlandesa. El desprecio por Irlanda sobrepuja á cuanto se puede imaginar: se la desprecia por celta y por católica.

En estos países del Mediodia, tan abiertos de corazon, no tenemos idea de lo que son las pasiones en esas razas reconcentradas del Norte. Hablar á un alemán de los latinos, los *welches*, como allí desdeñosamente se nos llama, ó á un inglés de un hijo de Irlanda, es hablarles de seres inferiores y ruines.

El odio entre una y otra raza en el Reino Unido, es feroz, implacable. Data de siglos y no lleva trazas de extinguirse sino por los medios de la libertad.

¿A quién ha de causar sorpresa que Irlanda haya fundado su Liga Nacio-

nal, su partido de *home rule*, sus grupos separatistas y sus planes de campaña para resistir la dominacion inglesa? Lo extraño hubiera sido que la pobre isla, viviendo al lado de uno de los países más civilizados, más libres y más prósperos de la tierra, no luchase por conquistar un régimen que le garantice la vida del derecho.

En este pleito entre dos razas tratadas desigualmente por el destino, interviene Leon XIII con su alta y respetabilísima autoridad. En nombre de la moral condena el plan de campaña aconsejado por los que se han puesto á la cabeza del movimiento irlandés. Algo habria que objetar á esta intrusion, porque indica caminos peligrosos en las relaciones que deben tener unas potestades con otras, pero allá se las hayan el gobierno de Salisbury y el Vaticano. Puesto á hablar y á intervenir con su consejo Leon XIII, se verá obligado á dejar oír su voz tambien en nombre de la moral, cuando las feroces patrullas de polizontes, sin más razon que la de la fuerza, entren á sangre y fuego en miseras aldeas, empobrecidas por la tiranía y la usura.

Hemos buscado con afan el juicio de la prensa inglesa. Ningun periódico espera que cese la agitacion de la isla. Así los conservadores como los liberales piensan que el breve pontificio dará alguna fuerza transitoria al gobierno, pero que no disminuirá en un ápice la que tiene la opinion en Irlanda.

Un paso en falso, en resumen, que no aprovechará á nadie, y que tal vez excite las pasiones más de lo que están.

(El Globo del 6.)

## SECCION DE NOTICIAS

París 5.

El envío de la escuadra francesa á Barcelona, que trata de explotar el corresponsal de «The Times» en Viena, tiene sencilla explicacion, segun se dice en círculos autorizados.

España no invitó especialmente á ninguna potencia á enviar sus buques al puerto indicado; pero habiendo manifestado el Sr. Moret al embajador de Francia en Madrid, señor Cambon, que Austria, Italia é Inglaterra enviarían allí sus escuadras, el gobierno de París no ha visto ninguna razon que le obligue á obrar de diferente manera en un acto de cortesía para con la reina regente y la Exposicion de Barcelona.

Londres 5.

El corresponsal de «The Times» en Viena, continúa haciendo apreciaciones poco lisonjeras sobre la situacion general de Europa.

Asegura que median en estos momentos negociaciones sospechosas entre Rusia y Francia, que hacen presentir la alianza de estas potencias contra Alemania y Austria.

Las cavilaciones del corresponsal llegan hasta el punto de considerar como síntoma alarmante el hecho de que Francia envíe 17 buques de guerra á Barcelona, con motivo de la inauguracion de la Exposicion de dicha ciudad.

Las noticias de París dicen que el gobierno francés no se propone más que realizar un gran acto de cortesía

hácia España y la reina regente; pero los alarmistas pretenden que el verdadero objeto de esta manifestacion es hacer un alarde del poder marítimo de Francia ante las demás escuadras extranjeras que visitarán el puerto de la Ciudad Condal.

Londres 5.

El corresponsal en París de «The Times» de hoy, se hace eco de la noticia de que España se ha comprometido en la futura coalicion contra Francia.

Aquí no se dá crédito alguno á semejante especie, siendo de lamentar que periódicos ingleses que se distinguen por su discrecion y su seriedad, no se tomen la molestia de estudiar á fondo la política española é incurran en las extravagancias á que son tan propensos otros diarios extranjeros al hablar de las cosas de la península.

París 5 9'40 n.

Espérase con viva curiosidad la publicacion del libro escrito por el general Boulanger, con el título *La invasion alemana*.

El próximo martes se repartirán dos millones de ejemplares de las primeras entregas de dicha obra.

En ella analiza Boulanger los sucesos y juzga á los hombres que intervinieron en la desastrosa campaña de 1870.

En un prefacio muy extenso recaba para el militarismo la gobernacion del Estado.

El editor ha pagado al general 200.000 francos para el manuscrito. —A.

### El canal de Panamá

Las grandes empresas han tenido siempre sus detractores. Cuando empezaron los trabajos en el istmo de Panamá, muchos periódicos franceses y gran número de hombres de negocios, empezaron á considerar el proyecto como una verdadera locura haciendo una atmósfera sumamente perjudicial á la compañía. Los hechos, sin embargo han venido á demostrar de un modo irrefutable, lo aventurado de sus asertos. El canal de Panamá está ya abierto en la seccion del cerro de Mindi, á 4 millas de Colon, es decir, en el trayecto más difícil; lo surcan buques de 100 toneladas y pronto lo verificarán embarcaciones de mayor calado. Este triunfo de la inteligencia humana, ha costado muchas víctimas; pero sin embargo, constituyó una garantía de la conclusion feliz de tan gigantesca obra. El almirante inglés que se halla en aquellas aguas, á bordo del acorazado «Triumph», ha hecho una excursion por el canal, quedando admirado del adelanto de los trabajos en la seccion del Atlántico, que se hallan en vias de rápida conclusion. Hasta ahora son tres los ingenieros jefes que han muerto en el cumplimiento de su deber é infinidad de modestos empleados y de braceros, han fallecido tambien, víctimas de la fiebre amarilla y de las emanaciones palúdicas. ¡Llor á los mártires del trabajo y del progreso.

MAHON

Se ha oficiado á los Alcaldes de Ciudadela, Mercadal y Ferrerías, para que dentro de tercero día hagan efectivo el importe del segundo semestre de gastos carcelarios del corriente año económico, cominándoles en caso contrario con apremio de apremio.

A un amigo nuestro que vive en la calle de Gracia le fueron sustraídos en la tarde del jueves siete palomos de un palomar que tiene en la extremidad del huerto de su casa, echando además á perder todas las crías. No hay indicios de quienes puedan ser los ladrones.

Un bote palangrero de Villacarlos, pescó ayer un mero (gerne) del peso de un quintal; ha sido vendido esta mañana en nuestro mercado.

A cada cual lo suyo.—Con referencia al análisis químico de los vinos, se nos dice que el Sr. Delegado del Gobierno, lleva hechas varias indicaciones á este objeto, desde hace bastante tiempo.

El señor Gobernador de la Provincia cediendo á las instancias del Sr. Delegado del Gobierno en esta ciudad, y aprovechando los patrióticos ofrecimientos y servicios del Instituto de vacunación directa del Colegio médico farmacéutico de Palma, participa á nuestra primera autoridad civil que el próximo martes llegará á esta ciudad el Presidente de dicho Instituto con otro miembro del mismo, llevando consigo terneras preparadas para la propagación de la linfa.

El Sr. Gobernador encarece se tenga dispuesto lo necesario para que desde el martes pueda empezar la vacunación y revacunación de los asilados en los establecimientos de beneficencia y clases pobres sin retribución alguna, y que el miércoles se encuentren en esta ciudad dos niños de condición robusta, según dictamen facultativo, de cada uno de los pueblos de la isla con el fin de que sirvan de base para la propagación de la linfa vacuina.

Sabemos que el Sr. Taltavull ha ofrecido pasaje gratis á los señores facultativos y el transporte también gratuito de las terneras.

Esta tarde han estado conferenciando los señores Delegado y Alcalde al objeto de tomar las medidas oportunas para que tenga cumplimiento exacto lo dispuesto por el señor Gobernador. El lunes daremos á conocer á nuestros electores el resultado de la conferencia.

En el vapor-correo «Puerto Mahon» saldrá mañana para Barcelona, nuestro apreciable amigo el inteligente apicultor don Francisco F. Andreu, con objeto de dirigir la

instalación de los productos de su apiario en la Exposición Universal de aquella capital.

Hemos recibido un opúsculo titulado «Instrucción dialogada acerca de la higiene de la primera infancia» por el doctor D. F. Vidal Solares.

En este librito se exponen de una manera clara y perfectamente asquible á todas las inteligencias, los preceptos que deben seguir las madres para con sus hijos desde el momento en que estos ven la luz hasta después del destete. La lactancia materna, la lactancia mercenaria ó por medio de nodriza, y la lactancia artificial, forman digámoslo así la primera parte del mismo. Los primeros cuidados que necesita un recién nacido, las condiciones de sus vestidos, de la cuna, de la habitación en que descansen; precauciones para la vacunación, para el destete y para evitar la ceguera en los recién nacidos, constituyen la segunda parte de la obra, que dá además sabios y prudentes consejos para cuanto á nuestra primera edad se refiere.

Aconsejamos á las madres la adquisición de la obrita del Dr. Vidal Solares en la seguridad de que les ha de servir de perfecto guía, enseñándoles á criar como es debido á sus tiernos hijos.

Persona que acostumbra estar por lo regular bien enterada, nos dice que para la próxima temporada es seguro que volveremos á oír en nuestro Principal á la aplaudida tiple señora Remondini y el bajo señor Leoni, pudiendo también contar como contratada la simpática tiple lijera señorita Brambilla que tantos aplausos alcanzó la otra vez que estuvo entre nosotros.

En un canton de Suiza se ha acordado no cobrar este año las contribuciones, por ser suficiente la existencia metálica que resultó en el pasado, para cubrir las necesidades de la administración.

Lo mismo que en España; y eso que allí no hay monarquía.

Leemos en «El País» de ayer:

«No emplearemos largos ditirambos ni lujo de palabras para celebrar lo que es un hecho de grande importancia para nosotros: la instalación de un vapor que, haciendo escala en Pollensa, efectúe su trayecto de Ciudadela á Barcelona.»

El sueño dorado de la gran mayoría de estos habitantes va á convertirse dentro de poco en una realidad, conforme lo ha anunciado desde las primeras horas de la mañana el conocido naviero y diputado provincial D. Francisco Amengual, importante factor en esta cuestión.

El vapor «Santiga» propiedad de D. José Vila de Barcelona, acaba de experimentar una considerable reparación, renovando completamente su máquina y sus calderas. El vapor «Santiga» cuenta salir del puerto de Barcelona el 16 del actual para dirigirse á los de Pollensa y Ciudadela de

cuyo puerto emprenderá su marcha el día 18 para Pollensa y Barcelona.

Vengá ese vapor á establecer la nueva y apetecida línea; pero nada de recepciones aparatosas, ni de manifestaciones de entusiasmo, ni de «hosanna» populares... vale más, muchísimo más la íntima convicción de las ventajas que tal instalación ofrece, y el propósito firme, inquebrantable de apoyar y favorecer, grandes y pequeños, ricos y pobres, con todas nuestras fuerzas, una mejora de tal magnitud, procurando conservarla á todo trance.

Por de contado, esta empresa podrá menoscabar los intereses de otras empresas enlazadas con los buques de vela que hacen su trayecto á Barcelona; pero á la larga, todo el mundo ha de salir ganancioso. Créanlo así nuestros activos y honrados navieros, porque la historia no miente.

Entre tanto felicitamos á los señores Vila y Amengual por la parte que les corresponde, y esperamos que el pueblo ciudadelano no perdonará medio ni sacrificio para hacer permanente y valedera tal mejora.

Celebramos en el alma esta mejora que hacía tiempo venía reclamando el desarrollo de la industria, del comercio y de la agricultura de la segunda ciudad de Menorca.

Nuestra enhorabuena á los ciudadelanos.

Hemos recibido los números 75, 76 y 77 del *Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana*. El 75 lleva el siguiente sumario:

- I. Documentos sobre los derechos de enterramiento en la iglesia de San Servera, por D. Gabriel Garcías, presbítero.—II. Bibliografía Luliana, por D. P. de A. Peña.—III. Exequias de Don Alfonso V de Aragón, por A.—IV. Libros recibidos para la Biblioteca de nuestra Sociedad.—V. Sección de noticias.

Los números 76 y 77 comprenden la Instalación del Museo Arqueológico Luliano en la Exposición Universal de Barcelona, comprendiendo este sumario:

- I. A nuestros consocios, por La Rejacion.—II. Nuestra instalación.—III. Catálogo de los objetos espuestos, con un plano adjunto, por D. B. Ferrá.—IV. Lista de señores socios fundadores del Museo. Id. de los miembros de sus Juntas de Gobierno. Id. de los señores socios honorarios. Id. de los señores socios efectivos. Id. de los Corresponsales, por D. J. L. Ramonell, secretario 2.º.—V. Relacion de las conferencias dadas en el salon de pinturas notables del Colejio de la Sapiencia, por D. Estanislao K. Aguiló, secretario 1.º.—VI. Relacion de las Visitas y Escursiones verificadas por varias agrupaciones de socios, por el Sr. Aguiló.—VII. Distribucion jeneral de fondos, desde 1.º Enero 1881 al 31 Marzo 1888, por D. B. Singala, depositario.

Muy laudable es el esfuerzo realizado por la Sociedad Arqueológica Luliana, para figurar dignamente en el gran certámen de Barcelona. De verdadera importancia es la instalación que ofrece al mundo culto, dando así una palmaria prueba de su vitalidad y de las riquezas que encierra su aun joven Museo. Felicitamos sinceramente á los socios, y en particular al inteligente director de este, D. Bartolomé Ferrá, reanabrado maestro de obras palmesano; anhelando que obtengan del Jurado un envidiable premio, que recom-

pense sus afanes por los tesoros arqueológicos, y el acierto y esplendor, con que han sabido representar el archipiélago balearico.

Se ha desistido del pensamiento de verificar un simulacro naval en aguas de Barcelona.

Lo que sí se llevará á efecto es la gran revista militar el día 23 del corriente, á la que asistirán mas de 10 000 hombres.

Se ha repartido el cuaderno n.º 141 de la obra «Historia de la isla de Menorca» por D. Pedro Riudavets, que sin interrupción viene publicándose todas las semanas en la imprenta de este periódico.

Como en breve quedará terminada la citada publicación, la recomendamos de nuevo á nuestros apreciables suscritores, por ser la obra más completa que de nuestra historia se ha publicado hasta la fecha y reunir cuantos datos pudiera convenir al más exigente lector.

Mañana tendrán lugar en el casino El Consey el acostumbrado baile de sociedad y por la tarde en el caserío de Llumasanás habrá otro campestre.

Para Alcudia serán embarcadas mañana 11 cabezas de ganado vacuno, 55 de lanar y 75 de moreno; y para Barcelona 12 de las primeras y 50 de las segundas.

Leemos:

Una noticia curiosa que publica «La Iberia» en su último número: «En la Exposición Universal de Barcelona se presentará, según noticias, una pastilla de jabon fenomenal que pesará 2 toneladas (2,000 kilogramos.)»

Dicha pastilla llevará la marca Bach Hermanos, y para colocarla se hará una instalación especial y vistosa.

Buena, pero buena ocasion para los romeristas.

Para lavarse de todo pecado. Y que no perderán la coyuntura. ¡Poquito aficionados son ellos á darse jabon!

De «El Avisador Comercial de Nueva York» del 5 del pasado, copiamos lo siguiente:

«Venga la inspeccion.—¡Siempre conspirando contra el cerdo americano! Francia y Alemania no son las únicas naciones que se resisten á comer la succulenta carne; desde hoy hay que agregar Dinamarca, que al igual de aquellas teme inficionarse con la letal triquinosis. En su vista, el gobierno de los Estados Unidos se verá por último obligado á nombrar inspectores entendidos para que examinen las carnes muertas; sin estas seguridades se cerrarán los mercados extranjeros. *Salus populi suprema lex est.*»

NOTICIAS FINANCIERAS

La Compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia, anuncia que, desde el día 7 del actual, puede presentarse en la Secretaría de la misma, el cupon n.º 1 de las acciones para el cobro del dividendo de 20 pesetas por los beneficios del año 1887.

Banco de Préstamos y Descuentos. La Junta de Gobierno de dicha Sociedad anuncia que, á tenor de las facultades que le fueron concedidas en la Junta general extraordinaria de accionistas celebrada el día 30 de Abril último, ha acordado satisfacer á cada una de las acciones en circuncion la cantidad de 25 pesetas á cuenta del capital, cuyo pago viene haciéndose efectivo desde el lunes 7 de los corrientes.

Desde 1.º de enero al 31 de Abril último, los productos de la explotación de las líneas de la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, han ascendido á pesetas 5.286,633.16, y de la comparacion de esta cantidad con la suma de productos obtenidos en igual periodo del año anterior, resulta un aumento de pesetas 55,228.49.

BOLSA DE MADRID

9 de Mayo.

4 por 100 interior perpetuo. 67.750
4 por 100 amortizable. 84.850
Billetes Hipotecarios de Cuba. 100.100

BOLSA DE BARCELONA

9 de Mayo, 5.30 t.

4 por 100 interior. 67.870
4 por 100 exterior. 70.270
4 por 100 amortizable. 84.500
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886. 100.250
Banco Hispano Colonial. 46.500
Acciones ferrocarril Francia. 60.870
Id. Norte. 61.500
Id. Orense. 13.370
Obligaciones Francia. 60.000
Id. Norte. 00.000
Id. Orense. 00.000
Id. Almansa. 00.000
Obligaciones Transatlánticas. 60.000
Empeños del Casino Mercantil
Interior. 20 rs.
Exterior. 20 id.
paga alcista.

Desde Barcelona

Sr. Director de EL LIBERAL.

Por fin, querido Director, hemos salido de dudas. El Universo entero está de enhorabuena, y hasta la luna, cual cesante que recobra su destino, nos sonríe todas las noches, como diciéndonos: ¡Ya somos felices!

Las aves, esos poemas con alas colocados entre el firmamento y la tierra, abandonan sus tiernos nidos cuyas blandas paredes encierran secretos mil de amor, y entonan prodigamente saltando de rama en rama, alegres y armoniosos cantos.

Las flores, ángeles que jamás se rebelaron, elevan por el espacio sus delicados aromas, como si anhelasen, con ellos, besar el claro azul del cielo para luego dilatarse y confundirse, allá, en lo mas alto de la bóveda celeste.

Las aguas, puras y transparentes, salpicadas de mil diversos colores, cual cristalina cabellera, se esparcen y deslizan por la superficie de la tierra, besando á su paso con extrema dulzura, las tiernas plantas que constituyen sus respectivos marcos.

Todo en fin, Naturalaleza entera, al unísono, respira dicha, placer, felicidad sin limites. Todo grita ebrio de satisfaccion ¡20 de Mayo!

¡20 de Mayo! Fecha inolvidable, gloria del presente, inspiracion y encanto de los poetas venideros, respeto y veneracion de las futuras edades... ¡Yo te bendigo!

Y basta de música celesti!. Descifremos el enigma.

Es un hecho ya, que, en compañía de algunos ministros, titulos de Castilla, muchas ó pocas (no lo he averiguado) damas de honor, etc., etc. llegará la Regente á esta el 16 del corriente mes, y el 20 del mismo se inaugurará definitivamente la Exposicion Universal de Barcelona.

Y he aquí, el motivo del indescripible regocijo que impera urbe et orbe. He aquí la causa de la introduccion de la presente y que, á decir verdad, bien se lo merece el caso.

Sin embargo, no todo es oro lo que reluce. El «Centre Catalá» ha dirigido al presidente del Consejo de ministros una Exposicion, de muchísimo interés y que, por lo tanto extractaré algunos párrafos. Dice así:

Al fijar la fecha del Certámen se ha producido probablemente, en virtud de informes inexactos y no conformes con la realidad de las cosas: informes, cuyos autores han emitido indudablemente sin tener en cuenta el estado actual así de la Exposicion como de las obras que á su sombra se han emprendido. Si lo hubieran tenido en cuenta, hubieran manifestado á V. E. y demás consejeros responsables que «ni aquella ni estas se hallarán á mediados de este mes en condiciones para ser inauguradas» y que «si se quiere atropellar por todo, nuestra asendereada ciudad además de sufrir el desastre económico, que es ya inevitable y reconocen aun los mas optimistas, hará un papel ridículo de mucha más trascendencia que el que le hizo jugar la apertura verificada el día 8 del mes pasado.»

Para demostrarlo, bástenos indicar á V. E. «que ninguno de los edificios emplazados en el recinto de la Exposicion está terminado y que algunos no están ni siquiera empezados. No hay edificio ni obra alguna en que no trabajen todavia los albañiles, y algunos de los mas avanzados exigirán reparaciones de gran importancia.»

Esto es lo positivo señor Director: La Exposicion dentro de dos meses será digna de ser visitada. Instalaciones habrá de gusto exquisito y notabilísimas bajo todos conceptos. Pero hoy... ¡lástima de dinero el que se gaste en viages á Barcelona para visitar lo que no merece realmente visitarse!

No obstante; durante el mes de Mayo habrá fiestas y banquetes en abundancia. He aquí el programa que me han remitido:

Llegará la Regente el día 16. El 17 tendrá lugar la recepcion en Corte. El 18 visitará S. M. los establecimientos benéficos de la capital. El 19 carreras de caballos. El 20 se verificará la inauguracion de la Exposicion Universal. El 21 regatas en nuestro puerto, y se inaugurarán las obras del Hospital Clinico. El 22 visitarán SS. MM., los alrededores de la ciudad, llegando á Valvidrera. El 23 gran parada por las tropas de la guarnicion. El 24 visitarán los cuarteles. El 25 y 26 á Monserrat. El 27 Juegos florales y retreta militar. El 28 visitarán las cárceles. El 29 habrá en la Diputacion recepcion de los Ayuntamientos de la provincia. El 30 día de Corpus. El 31 inauguracion del monumento á Colon, por cuyo motivo saldrá una cabalgata que recorrerá las principales calles de Barcelona depositando al pasar frente al citado monumento, multitud de artísticas coronas. En la cabalgata irán cinco carrozas representando á Europa, Asia, Africa, América y Oceania; y una mas pequeña seguirá á estas, que representará á España llevando en lo alto una matrona. Ginetes con trages de la época del descubrimiento de las Américas seguirán á esta carroza.

Y por último: gran fiesta marítima el día 1.º de Junio.

Generalmente, y es lo lógico se dice verte aquel que paga. En esta clase de festejos sucede todo lo contrario. Y calla ¡O pueblo soberano!

AJOTAPÉ.

Barcelona 9 Mayo de 1888.

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

Table with columns: HORAS, Altura del barómetro, Temperatura y humedad del aire, Termómetro, Direccion y clase del viento, Estado del cielo. Data for 9 m. and 3 t.

Crónica religiosa.

Santo de hoy

Santo Domingo de la Calzada confesor.

Corte de María

Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en San José.

Santo de mañana

San Pedro Regalado confesor.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 12

De Barcelona pail. de recreo francés «Bellone», cap. Mr. Dubern, con 12 trip., 4 pas. y sus equpos.

Buques despachados

Día 12

Para Barcelona v. «Puerto Mahon», cap don Miguel Tuduri, con 21 trip. efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE El Liberal

Palma 12, 12.10 t.

Madrid 10.—El Sr. Linares Rivas ha ingresado en el partido conservador.

Circulan persistentes rumores de la próxima retirada del conde de Moltke á la vida privada.

Palma 12, 12.10 t.

Madrid 10.—Los reyes de Suecia y Dinamarca llegarán á Barcelona el 27 del actual.

Ha naufragado en aguas de Santa Pola el bergantin español «Neptuno».

Palma 12, 12.10 t.

Madrid 11.—Dícese que el Gobierno de Italia ha obedecido á la consigna del de Berlin y aumentará el número

de buques de su escuadra destinados á Barcelona.

Palma 12, 12.10 t.

Madrid 11.—Los republicanos federales de Gijon han verificado una reunion asistiendo 3.000 personas, las que sostuvieron la bandera de la federacion, proclamando como jefe á D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Palma 12, 12.10 t.

Madrid 11.—Noticias de Tángen dicen que reina extraordinaria agitacion en Marruecos.

El Sultan se halla dispuesto á tomar el mando de las tropas para batir á los insurrectos.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahon

Consumos

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento y contribuyentes asociados, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales y ante una Comision de la Corporacion municipal el día 22 del corriente á las doce y media de su mañana, la subasta para el arriendo de los derechos de consumos de este distrito y recargos del ciento por ciento autorizados con inclusion de la sal, durante el año económico de 1888 á 89, y con entera sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la lána y no se admitirá ninguna de éstas que no cubra el tipo de doscientas sesenta y tres mil quinientas sesenta y siete pesetas veinte y dos céntimos á que asciende el cupo total señalado al distrito.

Para hacer postura deberá constituirse un depósito en la Caja municipal del importe del dos por ciento de la cantidad señalada como tipo.

El remate terminará á la una en punto de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento de cuantos quieran tomar parte en la subasta referida.

Mahon 5 Mayo 1888.—El Alcalde-presidente, Sebastian Viuent.

Alcaldía de Mahon

El día 21 del corriente mes deberá reunirse en estas Casas Consistoriales á las doce de su mañana la Junta municipal para examinar y censurar las cuentas municipales y de los Establecimientos de Beneficencia, correspondientes al año económico de 1886-87.

Sino se reuniese número suficiente de vocales para tomar acuerdo, queda desde luego convocada nueva sesion para el 29 del actual á igual hora, en cuyo día se tomará acuerdo sea cualquiera el número de concurrentes, segun dispone la Ley municipal.

Mahon 9 Mayo 1888.—S. Viuent.



La Junta de Gobierno y los Presidentes de las comisiones de distrito, de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad, costean por suscripcion particular, el día 17 del corriente, á las 10 de su mañana, en la parroquia de Santa Maria, unos funerales dedicados al alma del

EXCMO. SR. D. FERMIN ABELLA,

fundador de dicha Asociacion.

La Junta espera que el público mahonés, que tantos beneficios y agradecimientos debe al ilustre finado, rendirá un modesto testimonio de memoria, asistiendo á los funerales.

No se invita particularmente.

# INCOMPARABLE BARATURA TIENDA DE SALAS

7, HANNOVER, 7

Estenso surtido de cretonas á 2 y medio cénts. palmo.

Rica coleccion de lanas doble ancho para señora á 3 reales plata cana.

Telas de hilo á 4 cénts. palmo.

Un pañuelo de seda para la cabeza por 2 reales plata.

Una tohalla grande por 16 cénts.

Completo surtido de telas Vichy á 5 céntimos palmo.

Madapolam superior á 2 y medio cénts. palmo.

Rico surtido cretonas para cubre-camas á precios baratísimos.

Paten para pantalones á 6 cénts. palmo.

Granadinas superiores para vestidos á 4 rs. plata y 5 cénts. cana.

Lanas para vestidos de señora á 2 y medio cénts. palmo.

Telas para colchones doble ancho á 8 céntimos palmo.

Una pieza irlandesa por 15 reales plata.

Una camiseta fina para caballero por 35 cénts.

Gran surtido de listas cuadros á 3 cénts. palmo.

Ricos dibujos en Yutes de 7 palmos ancho á 16 cénts. palmo.

Merino negro superior á 4 cénts. palmo.

Un mantel y 12 servilletas damasco por 10 pesetas.

Una sábana para cama de matrimonio, 10 rs. plata.

Un pañuelo grandísimo de seda por 3 reales plata.

Una manta para cama por 4 reales plata.

Cutunet 4 y medio palmos ancho á 2 y medio cénts. palmo.

Percalina industrial suave á 2 y medio cénts. palmo.

Y una inmensa coleccion de géneros, todos buenos, bonitos y baratos como tambien las renombradas telas de hilo puro, cuya calidad hemos aumentado en gran escala á fin de poder darlas á precios sumamente baratos y siempre con garantía.

## SOLO POR 8 DIAS TIENDA DE SALAS

7, HANNÓVER, 7

NOTA.—Los céntimos son de escudo.